



© Vetter

Le grand air, c'est bon pour la tête

Vivre «L'école en forêt» : voilà une nouveauté pédagogique qui cartonne. Du côté de Crans-Montana, plusieurs classes se sont lancées dans l'aventure. Exemple, en station et sur le coteau.

Pavillon du Genevois à Montana: comme tous les vendredis après-midi, la classe de 2H de Nora Pfefferlé-Moos et Stéphanie Bonvin Crepaud va faire école en forêt.

les règles, respect de la nature et discipline. Malgré les conditions, les élèves apprennent. Activités de maths ou de langue, sciences, orientation... et bien sûr exercices physiques. Le temps n'est pas perdu.

Une semaine plus tôt, du côté de Martelles, Mélissa Epiney, épaulée par la maîtresse d'appui Céline Duc Clivaz avait également dispensé ses cours en forêt, comme elle

le fait une fois par mois, du côté de Diogne. Là, le canapé forestier est presque luxueux, avec une bâche en cas de pluie. «C'est la crèche de Martelles qui a initié cette construction et bénéficié de l'aide des employés communaux», explique la maîtresse de 4H. Cette jeune enseignante a découvert le concept du côté de Fribourg et, revenue en Valais, a tout de suite voulu profiter de l'infrastructure. «On y découvre les élèves sous un autre jour. Certains se révèlent et les différences s'atténuent.»



«Il est important d'apprendre aux enfants à être attentifs à ce qui les entoure et à évoluer au grand air.»

Pourtant, la neige tombe dru. Chaussées de raquettes, les deux enseignantes ouvrent la voie et grimpent dans la forêt. Une douzaine de lutins emmitoufflés les suivent courageusement jusqu'au «canapé forestier», une sommaire construction circulaire de branchages. Quelques rites bien établis jalonnent le parcours rappelant

Nora Pfefferlé-Moos qui a suivi une formation de quatre jours répartis sur les quatre saisons est elle aussi conquise: «Il est important d'apprendre aux enfants à être attentifs à ce qui les entoure et à évoluer au grand air.» Parents et enfants sont en grande majorité eux aussi favorables à cette expérience.

Par Paul Vetter



Petit florilège de paroles d'enfants

Ce que j'aime :

Classe de 4H :

On y fait moins de fiches et on n'est pas toujours assis. / Voir des montagnes, c'est mieux que les murs de l'école. / On est à l'air et au soleil. / On a l'impression de beaucoup s'amuser, même quand on travaille. / On peut observer la nature et voir comme elle change.

Classe de 2H :

L'odeur de la forêt en été. / Construire des caves parfaites sans trou. / Chercher des traces d'animaux. / Quand les écureuils viennent nous voir de tout près. / Faire le toboggan de neige. / Faire semblant de faire du feu.

Ce que j'aime moins :

Classe de 4H :

Il faut marcher pour venir. / Parfois il fait froid et c'est tout mouillé. / Parfois on fait aussi des fiches. / Quand on grimpe on peut se faire mal. / Faire les activités en petit groupe avec les maîtresses. / Quand il y a beaucoup de neige. / Chanter pour le grand sapin.

Classe de 2H :

Avoir les mains et les pieds gelés. / Quand il y a le vent d'hiver. / La longue montée pour aller au canapé. / Voir les arbres cassés.